

El líder de Movimiento Ciudadano puso la mesa para que Morena y aliados ganen hasta por paliza las elecciones en el Estado de México



ovimiento Ciudadano bojó lo cortino para las elecciones estatales de 2023 y dejó un aviso de que volverá para los comicios presidenciales de 2024; pero la decisión de su líder, Dante Delgado, es un mal precedente para el próximo año, dados los argumentos esgrimidos y los rumores que

surgieron luego del anuncio.

Desde la semana pasada, en este Acceso Libre señalábamos la nula exposición del senador Juan Zepeda durante el proceso de precampaña. Ni actos públicos, ni entrevistas en los medios de quien se supone sería el candidato de MC a la gubernatura del Estado de México. El pretexto fue que como la designación iba a ser directa, no necesitaban hacer campaña; pero en una elección como la de Edomex, un periodo así contemplado en la ley no se puede desperdiciar. Nada que ver con el aspirante que hace seis años resultó la revelación y le dio al PRD más de un millón de votos, casi la mitad de los sufragios con los que ganó Alfredo del Mazo. En aquel tiempo, se manejó que la candidatura de Zepeda se hizo crecer para restarle votos a Morena, cuando la hoy candidata Delfina Gó-

Esta decisión de MC, de entrada, favorece a Morena Hoy, las cosas son diferentes. Morena repite candidata, pero con un presidente (Andrés Manuel López Obrador) obsesionado con obtener la victoria que acarició en 2017, además de una coalición más fortalecida; un gobernador (Alfredo del Mazo) que no parece estar interesado en heredar el

mez quedó a 200 mil votos del priista.

cargo a alguien de su partido; una alianza PRI-PAN-PRD que no termina de cuajar, cooptada por un priismo novato y sin coordinación con su dirigencia nacional; operadores políticos tricolores cambiando a color guinda y ahora, un partido "opositor" que tiro lo toollo aduciendo un acuerdo PRIMOR para entregar Estado de México y que el PRI se quede con Coahuila.

De entrada, la decisión de MC favorece a Morena. Las encuestas ya demostraban que la candidata Delfina Gómez lideraba las preferencias, con más de 50 por ciento de intención de votos. Alejandra del Moral estaba atrás por 15-20 puntos porcentuales. Considerando que Movimento Ciudadano traía una preferencia bruta de 7-8 por ciento, y que los electores naranja son tradicionalmente contrarios a panistas o priistas, es natural pensar que más de la mitad de esos votos se irán con la maestra Gómez. Dante Delgado puso lo meso para que Morena y aliados ganen hasta por paliza. En Coahuila, la presencia de MC era testimonial, ante la falta de figuras de peso. Las cosas no se moverán y el beneficiado es Manolo Jiménez, quien comenzará a hacer campaña con una cómoda ventaja frente al senador Armando Guadiana.

Contrario a la idea que quieren vender, Movimiento Ciudadano sale perjudicado y deja ver que en lugar de enemigo, son aliados del Presidente y su partido.

CONTRASEÑA: ¿Rechazará Dante Delgado que se reunió con Andrés Manuel López Obrador a finales de enero para definir lo que harían en las elecciones de Coahuila y Edomex?

CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM / @CARLOSZUP